

8 Avril 1993

« Il y a longtemps qu'on ne croit plus aux ovnis »

Jean-Philippe Sirié n'arrive pas à s'en faire une raison. Depuis cette nuit du mardi 30 mars, il voudrait savoir quel était ce phénomène qui l'a tant impressionné vers 2 h 15, mercredi matin, dans le ciel de Bagnères-de-Bigorre.

D'autres témoins ont vu comme lui cette mystérieuse forme lumineuse avancer dans le ciel... Leurs récits ont encore abondé, hier, au siège de notre journal... Ainsi, Christian Félicité, un agent des Télécom qui se trouvait sur une route du Lot : « Deux nuages lumineux se déplaçaient ». Alors que, à Pamiers, Bruno et Cédric

ont aperçu « une petite boule suivie de fils lumineux, avec des étincelles ».

Malgré tout, Jean-Philippe Sirié ne veut pas être pris pour un « rigolo ». Il veut en savoir plus. Hier matin, il a rappelé les astronomes du Pic du Midi.

Un bolide ou un bout de fusée

Mais trouver quelqu'un à l'Observatoire pour confirmer de manière scientifique ce que l'on avait vu cette nuit-là se révèle aujourd'hui impossible. D'abord parce que le télescope

de 2 m au sommet était en phase technique et donc aucun astronome ne travaillait dessus à cet instant. Idem pour celui de 1 m. Pour l'heure alors, tout le monde s'en remet aux hypothèses. Et en premier à un bolide qui n'est ni plus ni moins qu'un météorite d'un gros calibre et plus brillant qu'une simple étoile filante. « Mais si des témoignages concordent pour dire que le phénomène a duré au moins cinq minutes dans le ciel, ça me paraît un peu long. D'habitude, un bolide brille durant quarante secondes », commente Michel Aurière, astronome au Pic du Midi.

Le plus probable serait encore l'hypothèse avancée par le SEPRA de Toulouse (service d'expertise pour les phénomènes de rentrée atmosphérique), du troisième étage d'une fusée russe.

D'ailleurs, la NASA allait dans le sens de cette thèse, parlant d'un satellite d'observation militaire de type Cosmos qui serait rentré dans l'atmosphère avant de s'abîmer en mer. Ainsi, Michel Aurière se souvient qu'il y a trois ans, dans ce même secteur de Bagnères, sur la petite commune de l'Ouzac, un habitant avait ramassé dans son jardin un morceau de fusée. Et puis c'est clair en ce moment, il y a de plus en plus d'embouteillages dans le ciel : satellites, fusée, etc. « Cela arrive parfois lors de nos observations de tomber sur des phénomènes extraordinaires. Le SEPRA va s'en occuper et devrait bientôt donner son explication », pense M. Aurière.

En revanche, pour lui, pas question de verser dans le domaine de l'irrationnel et plus franchement de parler d'ovni. Actuellement, les scientifiques spécialistes d'astronomie persuadés de l'existence d'une vie extraterrestre se sont faits aussi rares que leur sujet d'étude : « C'est un débat qui n'est plus d'actualité dans l'astronomie. Ça fait près de vingt ans que la ligne des rationalistes fait l'unanimité chez nous ».

Thierry Dupuy